

Señala el día

Calendario

Hoy, San Miguel; tengo muchos amigos con el nombre de ese santo, que es el día de San Miguel Arcángel. Oreéren, para quien desee muchas felicidades y pesetas de sobra.

Entre acápités

El original no lo congnas; pero el canchero sí cuenta a riesgo de que el director aprima el párrafo, agrega al anterior el nombre de Marqués Borges, a quien desea, además de felicidades y pesetas, una *destrucción* de todos sus cuerpitos en un Atolón, para que todos los que en ella sonados *destruyeran...*, por su salud.

El tiempo

no cambia. En la tarde cae una ligera llovizna; en fin, peor es nada.

Político

Háblase del viaje de don Bernardo Soto al Guanacaste; dicen las malas lenguas que don Ferrnando va en asuntos políticos. Puede ser, pero nosotros no tenemos ni idea de si se va o no, por interés de lleno en la juerga. — En lunes se discutirá en el Congreso el proyecto de reformas a la Ley de Elecciones. «Dabrá de la buena» A juzgar por la actitud de los ministros de Fomento y de Hacienda, los proyectos se van a aprobar. — En martes, pues, el público: el lunes a las barras. La función es gratis, por lo tanto, no hay que pedir regalo.

Sucesos

Que llama *magistratura* la atención no es el sueldo ninguno. — Por acá, que un tal Alberto Ramos cae en un momento de melancolía. Para eso es su esposa!

Por allá, un don Rosendo Delgado que se da un sueldo más que el de Rodiano Trejos. «Habrán animal!» — En las mismas partes, pero por asuntos políticos... — valiente motivo... — se han arañado de lo lindo. — Por allá mismo, un tal don Juan de las gentes de policía, y los señores de la Junta de Fomento, que se han de contentar y satisfacerse... — se tienen esas días a qué echar mano.

Tribunales

Un candidato para la Isla Evangélica, el señor don Manuel de la Cruz, en manera ingenua robó 6 313-00. Cuando este prójimo llegue a mayor edad, se lo mande en un viaje a la Isla, gobernado por el juez respectivo a dos años de sueldo, para que sea un virtuoso joven Agustín Mas Arques.

CONTENIDO

«El Figaro» de hoy

Hoy ha circulado esta Revista dominical ilustrada que dirige el Dr. Skinner Kile. Contiene magníficos fotos, interesantes artículos, y una *Opinión semanal*: Fernando de Tovar.

Benévencencia (19 de mayo de 1857) Skinner Kile. *Quero T' amor Mourit*: B. García Moreno.

Quien se abren los capillos: Rafael Vilela. *El logu de Castro*: «A. L.» Pseudónimo. *Una carta*: Claudio M. Sierra. *El retorno triete*: Luminado Chavarría. *El retorno triete*: Luminado Chavarría. *El retorno triete*: Luminado Chavarría.

El retorno triete y *Letras en copiar*: A. S. Kile. *Reveredil y La Prensa*.

Ahora, para estas cosas de recibir, freces y bostes.

Artes y ciencias

Flota aérea

Stuttgart, 7.—En una reunión de la Liga Aérea Alemán, un representante de Zeppelin manifestó que se había organizado una compañía para explotar las naves aéreas de Alemania, que hará el tráfico desde Luserna a Frankfurt, pasando por el campo de aviación de Frankfurt Main. Se espera inaugurar la línea en 1910.

Aparato de trasmisión

Parti. Se establece en Academia Científica, un nuevo aparato para la trasmisión telegráfica de cuadros, que se va a experimentar en un gran adelanto sobre los aparatos anteriores, pero su puramente teórico, no se va a poner en práctica, por la dificultad en su construcción con gran rapidez, y no requiere condiciones especiales para manipularlos.

Nuevo aeroplano

Londres, 7.—El Times desmentió que se va a construir un aeroplano relativo a la aviación. Espera que el Capitán Durand, el cuerpo de Ingenieros, que se va a construir un aeroplano de gran rapidez, y no requiere condiciones especiales para manipularlos. Wright. Hace dos años volvió doce mil en círculo, lo que demostró que en el día de hoy se va a construir un aeroplano superior a la de Wright. Por este motivo, el secretario de Defensa, que se va a construir un aeroplano de gran rapidez, y no requiere condiciones especiales para manipularlos. Wright. Hace dos años volvió doce mil en círculo, lo que demostró que en el día de hoy se va a construir un aeroplano superior a la de Wright. Por este motivo, el secretario de Defensa, que se va a construir un aeroplano de gran rapidez, y no requiere condiciones especiales para manipularlos.

presenta mucha gravedad

Por conducto extra-oficial supimos ayer, que hoy a mañana llegará a Puerto Rico, en grandes cruceros americanos a puertos nicaragenses.

ACTUALIDADES en la vieja Albión

Londres, 7.—La elección de miembro del Parlamento por el Sr. Stafford Auston, dió por resultado la derrota al candidato liberal y el triunfo del partido conservador con una mayoría de 25-7 votos. La lucha giró sobre la cuestión de reformas en las aduanas, y aumento de la ardua.

El asunto del día

Londres, 7.—Contínúa debate del presupuesto en la Cámara de los Comunes. El jefe de la oposición, el Sr. Balfour, que el Gobierno tiene muchos motivos para estar satisfecho con la resolución que se acordó al Presupuesto en los círculos comerciales. Cito presencias de los señores de la Cámara de los Comunes en el Presupuesto, darían un sueldo suculento considerable; el cual se usará para pagar la aumentada cuenta javal.

Trabajos en F. C. del Pacífico

Ayer dieron principio, en Serio, los trabajos para abrir el túnel en Canillo.

Han sido ocupados para la construcción de esa obra los ingenieros americanos, don Willmore y Trimble, que fueron llamados expresamente para el estudio de aquellos trabajos. También Mr. Cliff, ha sido encargado de abrir el túnel.

La obra del Ferrocarril se ocupan actualmente 600 peones. El lunes llegaron a los trabajos 100 miles 50 de cancheros de los señores de San Joaquín y San Pablo de Heredia. Los 500 peones serán distribuidos en los campamentos de Cascajal, Matamoros, Cambalache, Roble y Barranca.

Precedentes de New York y por la falta del Pacífico, han principiado a recibir los materiales de construcción.

Mr. Knowlton, con quien hablaban ayer, nos dice que dentro de seis meses estará terminado el túnel.

Huelga general en la capital del mundo

Don Santiago Fierabrach recibió ayer mañana un telegrama de París, en que avisaban de una huelga general en aquellos países. Los señores de las industrias están completamente paralizados.

Deo, además, el cable, que para evitar demoras en la correspondencia, se mandó cortar en un punto, por la consecuencia de la huelga, es completamente difícil que llegue a París, por el corte de cables, en el tiempo estipulado por los itinerarios.

Sucesos en Oriente

Invasión a Isparta

Petersburg, 7.—Notician que tropas turcas invadieron a Urumli, Persia Septentrional.

Monarca repudiado

Teherán, 7.—El Shah expulso una proclama conciliando la constitución. Dice que el único modo de restablecer el orden es promover la concordia entre el país, el régimen constitucional. Las elecciones se verificarán el 10 de julio, y se va a convocar una asamblea general.

Documentos comprometedores

París, 7.—El corresponsal del Petit Parisien, en Constantinopla, ha descubierto que se comprometían a Abdul Hamid, rey de Turquía, a proporcionar una copia de carta que Abdul Hamid dirigiera al Kaiser por medio de la protección de Fredrickson, en importantes conexiones comerciales. Se vio también la contestación del Kaiser.

Defensa peligrosa

Viena, 7.—El «Wiener Allgemeine» publica un artículo en el que se dice que el Imperio Austro-Húngaro tiene un ejército por haber expuesto los acorazados de la Armada Imperial. La correspondencia privada de Abdul Hamid. Dice que estos actos demuestran que el Imperio Austro-Húngaro conserva todavía el hábito de los pueblos nómadas.

Continúan las matanzas

Santopetrópolis, 7.—El gobernador de las últimas matanzas perpetradas en Adana, no permite que se vaya a la ciudad de Adana. Ros: A última hora descubrieron en Yildiz Kiosk dos millones de libras esterlinas.

Ayer cumplió tres años de haber ascendido a la Primera Magistratura de la República el señor Licenciado don Cleto González Víquez; tres años de haber llevado en peso la más ímproba labor: este esclarecido ciudadano, y durante los cuales hemos visto a moverse siempre y a unas las deidades que la democracia quiere ver glorificadas en su templo, y que se denominan DERECHO y LIBERTAD.

Mil contrariedades imprevistas e inevitables han concurrido a hacer sumamente difícil para la administración pública en la que he corrido el actual período gubernativo; pero a pesar de eso, y merced al juicio sereno y al trabajo perseverante del señor González Víquez, esas dificultades se han orillado sin quebrantos, y la Nación ha avanzado lenta pero seguramente, respondiendo a las aspiraciones de la ciudadanía que desea. Nadie ha tenido que vencer tantos contratiempos como los que han sobrevenido en la época de su Gobierno, y es seguro que si para afrontarlos no se le hubiese opuesto la fuerza inquebrantable de su inteligencia, de su rectitud y de su firmeza en las destinas de la Patria, las calamidades que nos han visitado se habrían hecho sentir con redoblada crudeza.

Hacemos votos porque durante el año que aún ocupará la silla de la Presidencia el señor González Víquez, no sobrevengan nuevas contingencias desfavorables que no le dejen tiempo — como bien le merecen y necesitan — algunas horas de alegría y de descanso, en sus días de abrumador trabajo.

Colaboración

Resaca presidencial

Este importante documento público del Gobierno, que se ha publicado en el Congreso la situación del país, ha sido recibido con general beneplácito, y ha sido aplaudido por la mayoría Nacional, metódica y clara en que está escrito, por la corrección con que se determinan los hechos que han originado la crisis que se está atravesando, y el valor y acierto con que están indicados los medios que pueden atenuar el maliciar economía que sufre el elector de la República.

Nadie ha puesto en duda, la competencia de la organización económica de este país, y sabe hasta dónde llega el poder de la producción y el comercio de este pueblo. Nadie, por lo tanto, más caracterizado para hacer el diagnóstico de nuestra situación, y para indicar la manera de mejorarla.

No apartándose de la vía de los conceptos fundamentales de ese Mensaje al comentar, como nos proponemos hacerlo, las iniciativas que están apareciendo en el Congreso, referentes a asignar o votar, con motivos diversos, sumo importantes, que a los señores autorizados, vendrán a complicar o a facilitar la solución de nuestros problemas.

Si diversos pensamos en devolver a los Bancos y a los particulares las sumas que se han retirado de la circulación, en la casa Presidencial.

Recepción en la casa Presidencial

A salidar al señor Presidente de la República por el tercer aniversario de su exaltación al Poder, estuvieron en la casa Presidencial, acompañados por los señores Ministros extranjeros acreditados en el país, el cuerpo consular, el Jefe de la Asistencias consular, los señores Diputados, los jefes y oficiales militares, y los señores de la diplomática de la industria, y la Nación obsequió a los concurrentes con expulsiós y gusto.

descubriendo crímenes

Berlín, 7.—La policía está convencida de que podrá descubrir muchos crímenes mediante el empleo de un método nuevo. Se está organizando un cuerpo, un cuerpo de mujeres, habiéndose inscrito 10 algunas bellas, casi niñas.

curiosas

Cañeros cazadores del club «El Dorado», mataron en Terracota 10 venados, y se los repartieron. Hay una gran cacería de este año.

Por término medio hay entre 20 millones de personas que se dedican a esta clase de negocio.

En el cantón de Puriscal está ahora con más fuerza que nunca la anguillita, que también en Talca y Trochales.

La Biblioteca de San Lucas consta ya de 900 tomos.

Las civitistas cuegan en sus días con el curso de los linces, con 12. Los demás permanecen neutrales.

A Rocas del Toro llegan todas las semanas dos vapores de la United a traer bananas. Aquella otra de su manutención de 35 a 50 mil racimos.

conserva su bien adquirida FAMA

Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, pídale nuestra marca en todas las pulperías o bien dirijase directamente a la BOTICA «LA VIOLETA»

Un gran observador, hombre sensato

que a veces me da tema para el epíteto, los observo con un flemoso curioso, que ponen de relieve, en su Congreso, las virtudes de la República.

Nuestro público, ansioso de nuevas impresiones, que el nacional por las cosas frecuentó en grandes masas cuando el señor de los señores de las barras se colaban en gente y tanto se llegó a en-barrar la gente y a en-barrar el regular de ardores, hacia allí un calor que daba frío.

Los señores de las barras implicaba un enorme sacrificio, y como los conscriptos *destruyeron* votando el nacional por las cosas, las barras lentamente se quedaron sin concurrencia al fin. Natural era que destruyeran los padres de la Patria y el pueblo *destruyeron* al lugar manera!

Dicen los jinetistas que tienen en sus listas consignada tan grande mayoría, que cuando el nacional por las cosas de hacer las elecciones, sólo una de las muchas poblaciones podrá ganarse a las listas, si se empeña; sólo una la conceden: El País; como es muy pequeña, no ve, en concederlo, compromiso.

Por lo tanto, el nacional por las cosas, yo a los republicanos las pregunto: ¿es legítima tan duro tan parverso, lo de frente a los señores de las barras, por qué piensan ustedes, que si se empeñan a hacer, de cojer ese pueblo entre sus redres?

Si es tan malo aquí que veamos a los señores de las barras, ¿cómo dicen que va a ganar El País?

EDUARDO CALAMALLO

CIUDADES Y PUEBLOS

(Por Valdivia)

Promo llegará

Puntarenas, 8.—Espérase a Minor C. Keith. Viene via Panamá. Su esposa arribó a las 10.

PERA E. U. U.

Lima, 8.—Saló para E. E. U. U. la familia del Conde Jijón en San José. Con ellos viajó el Sr. Díaz de Arce, regresó ayer.

Computo

Heredia, 8.—Hecho el cómputo electoral, resultan 37 neutrales. Batos de los señores de las barras en las próximas elecciones.—C.

El Palacio

Cartago, 8.—Comenzaron los trabajos para la casa de la Corte. Ocupa en ellos muchos de las barras. José, solamente tres alfambas.—C.

Mal va la cosa

San José, 8.—No llueve. Comenzaron peligrar por perderse. Agricultores desconsolados.—C.

Escuela

Valdivia, 8.—Por comitión del Gobierno, se va a construir un edificio escolar que antes acabó de construir. Queda en buena forma. Se está terminando en estas días.—C.

Herido

San Isidro, 8.—Esta mañana, Ignacio M. Rodríguez, de 10 años de edad, primer hijo de la casa del segundo, insinuado de indolentemente a pelear. Los heridos de González no se grave.—C.

Casos y cosas

La Compañía del Ferrocarril de Costa Rica es la que va a construir el tramo entre Barba y Heredia. Los materiales llegarán en la semana entrante.

Caldeales en 750 los trabajadores que ocupan en la explotación de las minas en la zona del Pacífico.

Actualmente se curan en el Hospital de San José a don D. José de la Cruz, un enfermo de la zona del Pacífico.

Chale Heldhorn, vecino de Matina, se sacó 50000 marcos en una lotería que se va a celebrar en la ciudad de Matina. Afortunadamente: hace un par de años le tocó en suerte el premio mayor de la Lotería del Valle Chagui.

El cantón de la República que menos impuestos municipales paga, es el cantón de San José.

El cantón de Póas produce al año no menos de 700000 alambos de dulces, que representan más de 600000. Se calcula que Grecia produce 100000 alambos de dulces más que San Pedro.

